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№２７００ 第２１回例会 ２０２２．１２．２２ 雨 
点 鐘：須藤 隆 会長 

進 行：飯島由美 副 SAA 

朝月真次郎 SAA  

ソング：それでこそロータリー 

本日のゲスト： 志波生朗 様 

 

会長挨拶 

須藤 隆 会長 

 

皆さんこんにちは。志波さん、ようこそいらっしゃ

いました。後程ご挨拶お願いします。 

今日は北半球では一年で最も日照時間の短い

冬至です。冬至は太陽の力がよみがえる日で、こ

の日を境に運が向いてくる大事な日としてゆず湯で

禊をして身を清め、邪気を祓うと風邪をひかないと

言われております。今晩、皆さんも是非柚子湯につ

かったらいかがでしょうか。 

 さて１年の世相を漢字一文字で表す「今年の漢字」

が、１２日に京都清水寺の舞台の上で、清水寺貫

主の揮毫により発表されたのは、皆さんもご存じと

思います。日本漢字協会が漢字への興味・関心を

もってもらおうと毎年行って、今年で２８回目を迎え

るそうです。１１月１日～１２月５日までの期間、全国

から２２３，７６８万票の応募があり、１０８０４票（４．８

３％）集めた「戦」が一位となりました。ロシアのウクラ

イナ侵攻や、北朝鮮の相次ぐミサイル発射、中国の

威嚇による台湾上空を通過するミサイルが日本の

排他的経済水域に落下したこと等から、今まで平

和を享受していた私たちも戦争を意識した年でもあ

りました。政府も国民の命を守るためとして防衛費

増大に舵を切り、専守防衛から敵基地反撃能力へ

の対応が閣議決定されました。 

また物価高、円安、電力不足やコロナ対応など、

生活の中で起きている身近な戦いもありました。こ

れらの負の印象を持つ戦いに対し、スポーツの戦

いでは明るいニュースが多かったような気がします。    

２０２２年の北京オリンピックでの予想以上の日本

選手のメダル獲得ニュースに始まり、大リーガー大

谷翔平選手の二刀流の活躍で、投打に規定打席、

規定投球回数を達成し、ホームラン３４本、投手勝

利１５勝は素晴らしい快挙だと思います。おそらく私

が生きている間はこの記録は破れないでしょう。 

日本の野球界では、村上宗隆選手の王選手を

抜く日本人初めての５６本のホームラン、佐々木朗

希投手の完全試合と次の試合で８回まで完全試合

を続けていたのを９回で降板させた井口監督の采

配は記憶に残ります。また、近々のワールドカップ

カタール大会では、初のベストエイトはならなかった

ものの世界の強豪と互角の戦いで日本中のサッカ



 

  

ーファンを熱狂させました。 

来年、ウクライナ戦争の帰趨がどのように進展す

るか分かりませんが、今年の世相を表す戦いが、生

活面では緩和され、来年がより良い年になることを

願って、今年最後の会長挨拶とします。 

  

ゲスト挨拶 

                       志波生朗 様 

 

本日はお招きいただきありがとうございます。また

葬儀の際にはご厚情をいただき、心より御礼申し上

げます。 

父といえば「ロータリー」「ゴルフ」「パソコン」「旅

行」の４つが思い浮かびますが、中でもロータリー

は生きがいと言っても過言ではないほど大切にして

おりました。晩年、姉や私が誘ってもなかなか外に

出たがりませんでしたが、ロータリーの時だけは楽

しそうに出かけていきました。皆様に支えられながら

嬉しそうに会場に入っていく姿がとても印象に残っ

ております。本日は父と同じ席で同じ雰囲気を感じ

させていただき、感謝の気持ちでいっぱいです。 

父が亡くなる間際に、「幸せな人生だった。ありが

とう。」と言っておりました。これも私たち家族だけで

はなく、皆さまとの暖かい絆があったからこそ出た言

葉だったのだと改めて感じました。生前の父に代わ

って御礼申し上げます。 

本日はありがとうございました。 

 

 

 

 

 

幹事報告 

相川恵津子 幹事 

 

皆さん 、こんにちは。 

今日は、暮れのお忙しいところ、よくいらっしゃいま

した。ありがとうございます。お父様のことはとても残

念に思います。 

 令和４年もあとわずかになり本日が最後の例会と

なりました。半年無事に過ごせたのは会長を始めと

して皆様のおかげです。ありがとうございます。 

  

１．２０２２－２３年度１１月期ＭＣＲレポー

ト送付のお知らせ回覧。 

２．２０２３－２４年度地区補助金申請内容変

更のお知らせ回覧。 

３．木更津ロータリークラブからの例会変更の

お知らせ回覧。 

４．富津市少年野球連盟からロータリークラブ

旗争奪少年野球大会結果報告・御礼回覧。 

 

委員会報告 

『次年度に関しての連絡』 

          次年度会長 若鍋武良 

 

１．次年度のクラブの会場監督（ＳＡＡ）及び

役員について、先週例会終了後、クラブ細



 

  

則に従い次年度のクラブ役員に集まってい

ただきまして、次年度のＳＡＡ（会場監督）

に渡辺哲夫会員を選任いたしました。 

１２月７日の指名委員会と今回の決定によ

り次年度のクラブ役員は次の通りです。 

 会長若鍋武良、幹事岡本誠、直前会長須

藤隆、会長エレクト（副会長）神子恒、会計

星野誠、理事榎本守男、理事高橋裕之、理事

相川美津江、会場監督（ＳＡＡ）渡辺哲夫 

以上の９名です。宜しくお願い致します。 

２．次年度（２０２３～２０２４年度）の２７

９０地区ガバナーは千葉若潮ロータリーク

ラブの鵜沢和弘氏で、第５グループのガバ

ナー補佐は、上総ロータリークラブの野村

進一氏です。次年度のガバナー公式訪問は、

木更津ＲＣ、上総ＲＣと合同で２０２４年

の４月１１日です。 

  

卓話 

『房総いいねスタンプラリーについて』 

 岡元 誠 会員 

 

 本日は私が７年ほど前より地域ぐるみで取り組ん

でいる房総いいねスタンプラリーについてお話しさ

せていただきます。 

房総いいねスタンプラリーとは何か？といいます

と、毎年秋に約２か月間、房総で、参加申込された

お店が、宣伝、人脈、地域活性化等を目的に、行

政、商工団体、企業、参加店が、協力し合って開催

している企画となります。そして日本最大級のスタン

プラリーとなっています。このスタンプラリーの楽し

み方ですが、２００を超える対象のお店から３カ所周

って応募すると、かなりの確率で賞品が当たるとい

う企画です。 

参加された方からは、かなり好評で毎年参加者も応

募数も増えてきております。そして、これまでのあゆ

みですが、１０年前３つの店舗からはじまった企画

が、毎年だんだん規模が大きくなり、企画内容も変

わりながら成長してきました。 

私が関わらせていただいたのが、２０１７年に実行

委員となり、２０１８年より現在に至るまで、実行委員

長を仰せつかっています。現在の運営体制とスケ

ジュールはこのようになっています。 

戦略、ガバナンス、意思決定をしていく実行委員が

５名、各地域の参加店や企画を取りまとめてくださ

っているサポーターさんが２０名で運営をしていま

す。右側がスケジュールとなります。スタンプラリー

期間は２カ月ですが、終わると集計、抽選、賞品の

発送、そして来期の計画、募集、参加店が決まると

連絡グループを作ったり、販促物を作ったり、そし

てその中で参加店交流会も企画、開催して、販促

物を各店舗に配送して開催を迎える。といった感じ

で、本当に１年間ずっと回り続けている感じです。 

それでも今年は効率化を図る為に、参加募集、説

明会、参加申込までを全てオンラインで自動化した

り、その時入力してもらった店舗情報が公式サイト

やアプリに連携するようにシステム改修しました。ま

た、今年からデジタルスタンプラリーになることで、

スタンプラリー終了後のカードの回収業務が無くな

り、集計、分析、抽選もかなり楽になりました。こうい

った形で、毎年効率化を図りながら、持続可能な運

営を心がけています。 

最後になりますが、 応援し合える繋がりが価値を

生む という事で、このスタンプラリーをきっかけに、

多岐にわたる取り組みが展開されています。まず参

加店同士の交流という事で、定期的に交流会をや

ったり、外部から講師を呼んでＳＮＳセミナーを開い

てみんなで勉強をしたり、ショッピングモールの催

事場を借りてみんなで出店イベントを開催したりし

て交流を深めています。また参加店同士のコラボと

いう事で、ここに掲載している商品は一部ですが全

てこのスタンプラリーで出会ったお店同士がコラボ

して商品開発した商品たちです。そしてそれが評



 

  

価、表彰されたりもしています。 

また、地域企業との様々なコラボレーション。 

いじめ反対運動やごみ拾い活動を推進したり、 

房総で活躍する著名人ともコラボしながらお互いの

シナジーを高め合ったりしています。 

３店舗からはじまったコラボ企画が１０年かけて大

きく広がり、多くの皆様と、応援し合える繋がりが価

値を生み、成長してきた過程をざっくりとですが、お

話しさせていただきました。 

９年前、私は地元にほとんど繋がりの無い状態か

ら会社をおこしました。それが今では沢山の方と知

り合い交流し、繋がり 助け合う仲間が沢山出来ま

した。これから出会うであろう人たちとも、どんな価

値を出していけるのか楽しみでなりません。このスタ

ンプラリーを通じて、房総で働く人たちが、様々な

業種の人たちと「仲間」になり、心を合わせて「新し

い繋がりから生まれる価値を創り上げていく地域」と

なっていく事を願っています。 

私の目標は、全国から見た房総の評判として、房

総という地域は、様々な業種の人たちと仲間になり

やすく商売しやすいらしいよ、と言われるようになる

ことで、他県から房総への事業参入が増え、そして

流入人口が増え、税収が増え、持続可能な地域社

会となっていく事です。 

ご清聴ありがとうございました。 

 

ニコニコＢＯＸ 

栗原典子 親睦担当部員 

 

須藤 隆  志波様をお迎えして 

相川恵津子     〃 

平川惠敏      〃 

小野恒靖      〃 

榎本守男 志波生朗さんを歓迎して。テツ旅お

つかれさまでした。 

高橋裕之 志波生朗さんを歓迎して。 

栗原典子     〃 

渡辺哲夫 乳頭、鶴の湯温泉、大雪の中入って

きました。 

白石幸久  初詣、吾妻神社で待っています。 

岡元 誠 卓話をさせていただいて。 

三枝一雄 卓話をさせていただいて。 

    『亡き父を 語るゲストの 冬至かな』 かずを 

  

出席報告 

久保顯彦 出席担当部員 

 

 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 25/30 13 0 2 83.3％

前 回 23/30 13 0 2 76.67%

前々回 22/30 13 1 2 79.31%

 

出席率の計算式 

当日出席した会員数＋Makeｕｐした会員数 

全正会員数－当日欠席した免除適用会員数 

 

 

いちかわさんと事務局藤江さんに御礼贈呈 


